

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Con arreglo a lo que ordena el párrafo 2.º del artículo 30 de la Ley electoral, esta mañana se han abierto los colegios electorales para recibir los talones firmados por los candidatos proclamados, que han de servir para la comprobación de las firmas que autorizan los nombramientos de interventores y sus suplentes para la elección de diputados provinciales que ha de celebrarse el próximo domingo.

La candidatura que presenta el partido conservador ha sufrido variación pues en la reunión que celebró la plana mayor de dicha fracción política casa del señor Maestre se acordó por unanimidad que los candidatos fueran don Antonio Rosique y don José Arroyo Rodríguez.

La designación de este último candidato para la diputación provincial ha sido acogida favorablemente y pues el señor Arroyo reúne excelentes condiciones para ese cargo y de salir triunfante en la elección del domingo, seguro es que sus gestiones en la Diputación serán beneficiosas para Cartagena.

La lucha por los preparativos que se hacen promete ser reñida y nosotros lo que deseamos es que de la contienda resulten elegidos aquellos que han de velar por la prosperidad y engrandecimiento de esta ciudad.

Recordarán nuestros lectores que tras la terrible inundación en el Almanjón en el mes de Septiembre último pasado, se celebraron reuniones, emitiesen sus juicios en la prensa personas peritas, se le telegrafió al Gobierno pidiendo recursos para proceder seguidamente al tan deseado y necesario saneamiento de dicho sitio y a medida que ha pasado el tiempo aquel entusiasmo, aquellos proyectos y buenos deseos han sido desaparecidos y ya ni unos ni otros se acuerdan que el dicho Almanjón se encuentra en las mismas condiciones de antes y que si se presentan nuevas tormentas se repetirá la inundación se registrarán grandes perjuicios y no quisiera Dios que tengamos que sentir desgracias personales. Nos dimos por satisfechos con unos cuantos litros de petróleo y nada más. Nosotros somos así.

Mañana noche, como teníamos dicho se reunirán los Marrajos en cabildo general para ultimar los acuerdos acerca de la celebración de sus magníficas procesiones del Viernes Santo.

Por el entusiasmo que reina entre los elementos de la Junta directiva de dicha Hermandad, es casi seguro que por unanimidad se acuerde la celebración de las suntuosas procesiones de la madrugada y de la del Santo Entierro que corren a cargo de esta Cofradía.

Y si el acuerdo es así, como de costumbre una banda de música recorrerá nuestras calles anunciando con las marchas de los granaderos y judíos que los cofrades morados no se quedan en casa.

De Sociedad

Enfermos

Se encuentra ligeramente enfermo nuestro querido amigo don Justo Aznar Pedron.

Se encuentra restablecida de la enfermedad que lo obligó a guardar cama la distinguida señora doña Carmen Salmeron de Carrión.

Los que viajan

Marcharon a Madrid el escultor don Manuel Jorroto autor del proyecto del monumento a Peral y el arquitecto don Francisco Reñals.

Llegaron de Madrid los ingenieros don L. Lefebre y don M. de Sierra Escudero.

CONFITEOR

Lloyd George ha pronunciado un discurso, el cual, como verán nuestros lectores, es una confesión de culpas y pecados, y una declaración de que vienen mal dados.

Ha dicho: «Nos inquieta la situación en el Balkán, donde se nos fueron las ventajas.» La imprevisora carencia de golpe de vista, la falta de imaginación, la falta de prontitud y decisión, el ser tardo e irresoluto, todos estos defectos juntos han producido el embrollo del Balkán.

También cuando se miran las realidades en el mar, se ve mucho que corregir. «El sacrificio se dejó demasiado a cargo de la gente de las trincheras... la primera falta que tenemos que corregir es la de las murmuraciones y descontentos.»

«Qué otra cosa es esto que reconocer la probabilidad del fracaso, entonar el yo pequé y pedir la absolución?»

Perdidas las ventajas en el Balkán, y haber perdido uno de los principales objetivos de la guerra es todo una misma cosa, pues no puede olvidarse que la guerra surgió precisamente como teniendo por objetivo la posesión definitiva de toda influencia en los Balkanes, para cortar a los Imperios Centrales toda comunicación directa con Asia y limitar la expansión de su influjo por ese lado.

Tener mucho que corregir en el mar tras dos años y medio de guerra, y tratándose de la reina de los mares, que se pasó toda la vida previendo las contingencias de una guerra marítima, equivale a declarar que han fallado los cálculos y provisiones de más de un siglo y que hay que empezar de nuevo, y, como la decisión es cosa de meses, no es posible esperar que se improvise en meses lo que no se pudo prever o corregir en un siglo de preparación y en dos años y medio de guerra.

El reproche de haber confiado demasiado el sacrificio a la gente de las trincheras no es otra cosa que una amarga confesión de que todo lo hecho en el campo de batalla no es bastante para obtener la victoria ni lo será mientras no se haga lo que ya no se puede hacer que es preparar las naciones para resistir el bloqueo.

Y lo de las murmuraciones y descontentos ¿qué otra cosa puede querer decir sino que la eficacia del bloqueo se siente hondamente, y que el ministro juzga que hay que reprimir las quejas, por el malestar que se siente?»

Después de este discurso de Lloyd George, no cabe dudar ya de que Alemania ha ganado la guerra, que el Gobierno Inglés lo reconoce y que prepara el terreno para las contingencias. Desde que se consolidaron las actuales naciones europeas en la Edad Moderna de la Historia, no ha temblado Inglaterra ante su enemigo como ahora tiembla; la misma escuadra de Felipe II no le hizo la impresión que hoy le causan los submarinos alemanes.

La actitud de Lloyd George es la de quien cree muy difícil evitar la catástrofe, y, ante la posibilidad de tener que pedir la paz, señala los gravísimos peligros que amenazan y los obstáculos casi insuperables que hay que vencer, para que la hora terrible no coja de sorpresa al país y la conmoción no acabe con lo poco que se pueda salvar, porque el pueblo inglés no es quien ha promovido la guerra, sino sus gobernantes, y el pueblo ha ido a ella porque le pintaron el triunfo fácil y la victoria abundante en grandezas, si de repente se entera de que el desastre no tiene remedio, su ira no tendrá fin; por eso Lloyd George teme a las murmuraciones y descontentos y habla de reprimirlas antes que ellas le repriman a él.

Tirol

J. CASAU
FOTOGRAFO
SUCESOR DE GOMEZ ROS

Osuna (antes Cañón), n.º 3

Quejas inútiles

Inútiles bajo todo punto de vista resultan las quejas que con bastante frecuencia dirigimos al Director General de Telégrafos acerca de las deficiencias del servicio telegráfico.

Son muchos los días, como saben nuestros lectores, que retrasamos la tirada de nuestro periódico esperando que llegue la conferencia telegráfica que puntualmente deposita nuestro corresponsal en Madrid a primera hora de la tarde y muchas veces estas conferencias llegan a nuestro poder cerca de las siete y algunas mucho después, como sucedió anoche.

Esto es, verdaderamente vergonzoso pues no se concibe que un telegrama tarde desde Madrid a Cartagena unas cinco horas.

Si este retraso no consiste en las malas condiciones del hilo directo a Madrid desde esta ciudad, y si en el que pueda ocasionar la censura para fiscalizar el contenido de nuestras conferencias protestamos de ello, pues dejar sin cursar este servicio que pagamos puntualmente para después no poderlo utilizar es verdaderamente lamentable resultando infructuosos nuestros sacrificios.

El ministro de la Gobernación, y el Director General de Telégrafos se hacen sordos ante nuestras justas quejas y no estudian el modo de corregir estas deficiencias que vienen a resultar un verdadero abuso.

Y al hablar de la censura hemos de decir que si para determinados períodos se ejerce con rigor la fiscalización, en cambio para otros es más condescendiente pues vienen publicando noticias alarmantes de la guerra, sin que tengan origen oficial y saltando por encima de las recientes disposiciones.

Lo mismo que nos ocurre con la conferencia telegráfica acontece con la telefonema de última hora que con toda seguridad deposita en la Central de Madrid nuestro activo corresponsal antes de las cinco de la tarde y anoche lo recibimos a las ocho y cincuenta y siete minutos.

Si la censura por falta de personal, detiene nuestras informaciones, tanto el ministro de la Gobernación, como el Director general de Telégrafos obrando en justicia debieran disponer lo conveniente a fin de evitar estas deficiencias que tanto perjudican nuestros intereses.

Inútilmente esperamos que nuestras justas quejas sean atendidas de un modo definitivo, pues ya conocemos la manera de obrar de nuestros gobernantes.

Hace cuarenta años

MARZO
8
Jueves
1877

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena", en tal día como hoy.

Ha fallecido el Excmo. señor don Tomás Valarino y Gattorno, Conde de Santa Lucía, Ex-senador del Reino, ex-diputado a Cortes, Gran Cruz de la Real orden americana de Isabel la Católica, condecorado con la de primera clase de la orden civil de Beneficencia y caballero de la real y distinguida orden de Carlos III, etc., etc.

Son muchas las localidades pedidas para presenciar en nuestro teatro la representación de la zarzuela «La Marsellesa» cuyo estreno se verificará esta noche.

Viena, 4.

Las noticias más alarmantes sobre la salud del sultán se ven confirmadas en las correspondencias particulares de Constantinopla.

Abdul-Amid pasa largas horas postado en un sillón negándose a recibir a los consejeros de la corona.

NECROLOGIA

Tras larga y penosa enfermedad entregó ayer tarde su alma a Dios después de recibir los auxilios espirituales y la bendición de S. S. la virtuosa señora doña Ana Gómez esposa de nuestro querido amigo el ferviente católico don Antonio Córdoba.

La muerte de tan bondadosa señora ha causado general sentimiento, pues en vida fue la finada un modelo de esposa y madre y llevó su larga enfermedad con una paciencia y conformidad dignas de ejemplo.

Esta tarde a las cuatro ha sido trasladado su cadáver al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios en donde ha recibido cristiana sepultura asistiendo al acto del sepelio un numeroso y distinguido acompañamiento.

Reciba su afilijido esposo hijos y demás familia nuestro más sentido pésame y que el Dios de las Misericordias derrame sobre ellos el bálsamo de la resignación cristiana para poder sobre llevar tan sentida pérdida.

INFORMACION DE GUERRA

Cruces

Le ha sido concedida la Cruz de San Fernando, pensionada con 150 pesetas anuales sargento de Infantería Manuel López Muñoz.

Ingreso

Se le concede el ingreso en el Cuerpo de Invalides al comandante de Infantería don Tomás del Corral.

Gratificación

La de industria se le concede al capitán de Artillería don Victor Sadeco.

Le ha sido concedida la gratificación de 1.500 pesetas anuales al comandante Jefe del Detall de los colegios de Carabineros don Saturnino Valverde Mozo.

Disposición

Se ha dispuesto que se explore la voluntad de los subalternos de la escala activa del Arma de Infantería que deseen cubrir tres vacantes, en comisión, en Infantería de Marina y con destino a Fernando Póo, debiendo encontrarse las instancias en el Ministerio con la mayor urgencia posible.

Al propio tiempo se dispone que se manifieste a los interesados, que sus sueldos y asignaturas serán los que perciben los de su categoría en aquella colonia.

Vuelta a activo

Se le concede la vuelta a activo al comandante de Infantería don Juan Jiménez de Enciso.

Residencia

Se autoriza para trasladar su residencia a Valencia, al teniente general de la escala de reserva don José March.

Enganches y Reenganches

En la sesión celebrada por la Junta Central de enganches y reenganches de la Sección de Intervención del Ministerio de la Guerra el día 23 de Febrero último con objeto de cumplir lo dispuesto en Real Orden Circular de 18 del mismo mes (Diario oficial número 41) se acordó:

1.º Admitir todos los compromisos voluntarios de enganche y reenganche con premio, desde la fecha en que los interesados hayan sido propuestos por las Juntas de reenganches del Cuerpo respectivo, siempre y cuando se reproduzca la propuesta y los aspirantes hayan seguido prestando sus servicios en activo y reúnan las condiciones que determina el reglamento de 3 de Junio de 1889 hoy vigente.

2.º Admitir los compromisos de enganche o reenganche con premio a las clases o individuos que por no haberles sido reconocido o aceptados los empeños con premio, en virtud de las disposiciones derogadas, se hayan separado de activo, desde la fecha de su reintegro en filas, previa propuesta, si reúnen las condiciones indicadas y haciendo constar por nota en su filiación que su separación de filas fue debido a no haber sido admitidos los compromisos con premio que solitaban contraer o para que fueran propuestos, y

3.º Comunicar este acuerdo a los Interventores militares de las Regiones para que por conducto de los Comisarios de Guerra lleguen a conocimiento de los Cuerpos que revistan y de los interesados.

ESPECTACULOS

Teatro Circo

Clamoroso fué el éxito obtenido anoche por ese portento que se llama Rubinstein.

La sonata apassionata de Beethoven, la suite de Albeniz, música genuinamente nacional tuvo en Rubinstein felicísimo intérprete, y en el tiempo «El Albainiz» nos extasió por el sentimiento y propiedad de la interpretación.

En el vals de Mephisto de Listz, la ovación fué estruendosa, pero el artista no se rindió y terminó su concierto con la vibrante, valiente y majestuosa marcha militar de Schubert que le valió entusiastas aclamaciones.

¡Ojalá! tengamos la dicha de escuchar de nuevo al gran Rubinstein a quien decimos «hasta pronto.»

Como ya decíamos afortunadamente a nuestros lectores hoy comienza a actuar en este Teatro la Compañía dramática de Martínez Tovar.

Este artista tiene grandes simpatías en nuestro público y con el viene esta tourné una notable primera actriz: Enriqueta Palma.

Forma parte del elenco la señora Caballiere y de actor cómico el muy aplaudido señor Nart.

El repertorio es escogido; estrenos de éxito verdadero, precios muy económicos y todo ello nos hace suponer que la temporada será brillante.

Así lo deseamos y a í lo merezca la empresa por su interés para con el público que le favorezca.

Teatro Principal

La Compañía de varietés que debutó anoche en este teatro agradó mucho al numeroso público que acudió a la función inaugural.

Hay en la lista de Compañía números verdaderamente notables. El trio Micheli, notables barristas, Los Lecuson, reyes del tapiz, troupe compuesta por cinco señoritas y dos hombres que ejecutan sus acrobáticos ejercicios con gran destreza, rapidez y precisión. Los notables «clowns» Carpi y Noppi y sobre todo «Los Elvado-ott» saltadores maravillosos que fueron justamente ovacionados.

Una excelente Compañía de Varietés que dará grandes entradas al lindísimo de la Plaza del Rey, viéndose con ello recompensado el entusiasta empresario don Saturnino Moreno. Para mañana grandes debuts.

J. de Galinsoga

Información de Marina

Pasaportado

Ha sido pasaportado desde la Corte para este Apostadero en comisión de servicio, el teniente coronel de Ingenieros navales don Carlos Freyler y Moreno.

Ha sido pasaportado en comisión de servicio para Pontevedra, el teniente de navío don Ramón Manjón Brandariz.

Ascenso

Ha sido ascendido para cubrir al vacante de un auxiliar primero de oficinas militares, el escribiente de segunda don José Olivera Pascual, que es el número uno de los considerados aptos para el ascenso.

Material y pertrecho

Vista la comunicación del Comandante del crucero *Reina Regente*, del 14 del pasado mes de noviembre, en la que propone cambiar los actuales motores de los botes de vapor 1 y 2 por otros de explosión, con lo que dichos botes quedarían más estables y podrían dedicarlos a toda clase de servicios, S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que por el Comandante de Marina de Barcelona, se formalice convenio con la Sociedad «Hispano Suiza», con arreglo al primer presupuesto de siete mil cuatrocientos diez y ocho pesetas sesenta y cinco céntimos, para la transformación de cada uno de ellos, remitiéndose con esta fecha el expediente a dicha autoridad.

Operarios mecánicos

Próximos a su entrega varios botes automóviles con destino a determinados puertos, S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que, tan pronto salgan de Barcelona cada una de las citadas embarcaciones, sean pasaportados los respectivos operarios mecánicos encargados de su manejo los cuales quedarán afechos a las referidas embarcaciones y a las órdenes de las respectivas autoridades.